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Reunião da Comissão de Agropecuária e Agroindústria
• Comissão convidada: Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
• Presidente da reunião: deputado Coronel Henrique

Data: 16/12/2022
Horário: 15h30
Local: Auditório José de Alencar — Assembleia Legislativa de Minas Gerais

Endereço:
Rua Rodrigues Caldas, 30 — Santo Agostinho
Belo Horizonte/MG
CEP: 30190-921

Relatório de Reunião
Relatório da reunião de prestação de informações sobre a gestão da Secretaria 

de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – Seapa – entre 1º de 

janeiro e 30 de novembro de 2022, no âmbito do segundo ciclo do Assembleia 

Fiscaliza 2022



I – Apresentação

Em 16/12/2022, a Comissão de Agropecuária e Agroindústria recebeu Thales Almeida Pereira Fernandes,

secretário de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, que prestou informações sobre a gestão de

sua área de competência relativamente ao ano de 2022, em atendimento ao art. 54 da Constituição do

Estado, considerando o período de 1º de janeiro a 30 de novembro.

Acesse o vídeo da íntegra da reunião: clique aqui.

II – Presenças

Comissão de Agropecuária e Agroindústria: deputado Coronel Henrique

Demais presenças: deputada Beatriz Cerqueira e deputados Antonio Carlos Arantes e Roberto Andrade.

Poder Executivo: 

• Seapa:  Thales  Almeida  Pereira  Fernandes,  secretário  de  Estado  de  Agricultura  Pecuária  e

Abastecimento; João Ricardo Albanez,  subsecretário de Política e Economia Agropecuária;  José

Ricardo  Ramos  Roseno,  subsecretário  de  Assuntos  Fundiários;  Gilson  de  Assis  Sales,

superintendente de Abastecimento e Cooperativismo; Pedro José Campos Garcia, superintendente

de Regularização Fundiária; Suzana Rocha Savoi Dini, superintendente de Arrecadação e Gestão

Fundiária; Feliciano Nogueira de Oliveira, superintendente de Inovação e Economia agropecuária;

Roberth Rodrigues e Silva, diretor de Desenvolvimento Rural Sustentável; Pedro D´Angelo Ribeiro,

chefe do Núcleo de Gestão Ambiental; Cássia Epione Fernandes Pinto, assessora de Comunicação;

Elaine Aparecida Barbosa Drummond, relações públicas; Daniel Dias Amorim, assessor estratégico;

Diego Vargas Quirino, editor de vídeo. 

• Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural de Minas Gerais – Emater-MG: Otávio Martins

Maia, diretor-presidente; Gelson Soares Lemes, diretor técnico. 

• Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA: Guilherme Negro, diretor técnico.

• Empresa  Mineira  de  Pesquisa  Agropecuária  –  Epamig:  Leonardo  Brumano,  diretor  de

Administração e Finanças, representando a diretora-presidente Nilda de Fátima Ferreira Soares.
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III – Temas discutidos

Em fala inicial, o secretário de Agricultura, Pecuária e Abastecimento ressaltou as atividades desenvolvidas

pela secretaria e suas vinculadas, com destaque para:

• Recorde de exportação de produtos agropecuários pelo Estado, atingindo valor até o momento de

R$14,1 bilhões;

• Lançamento do Projeto Queijo Minas Legal;

• Publicação até o momento de 13 Regulamentos Técnicos de Identidade e Qualidade de queijos

artesanais de Minas;

• Recomposição de quadros da Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas

Gerais – Emater-MG – a partir da nomeação de 396 concursados;

• Reestruturação funcional da Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais – Epamig – com

financiamento do custeio e investimentos em pesquisa e desenvolvimento – P&D;

• Emissão de 5.206 títulos de propriedade como parte da política fundiária do Estado;

• Atuação da Emater-MG em parceria com a Secretaria de Estado da Educação no Programa Nacional

de Alimentação Escolar – PNAE;

• Realização da última campanha de vacinação contra febre aftosa no Estado, que passa ao status de

Área Livre de Febre Aftosa Sem Vacinação em 31 de dezembro.

Nesta edição do Assembleia Fiscaliza, os principais temas discutidos pelos parlamentares durante a reunião

foram os seguintes:

• Possibilidade  de  fechamento  da  Unidade  Regional  de  Ponte  Nova.  Questionamentos  sobre  os

motivos para isso e manifestações pela manutenção da unidade, tendo em vista a sua importância

para toda a região do Vale do Piranga, especialmente quanto ao suporte técnico e administrativo

aos escritórios locais da Emater e às prefeituras da região, e à viabilização de políticas públicas de

acesso ao crédito, regularização fundiária, bem como ao Programa Nacional de Alimentação Escolar,

ao Programa Alimenta Brasil e a outros programas nacionais, estaduais e regionais, fundamentais

para o desenvolvimento de toda a região. O diretor-presidente da Emater-MG negou que esteja em

discussão  o  fechamento  da  unidade,  mas,  sim,  sua  reestruturação.  Relatou  ainda  estudo  de

reestruturação das regionais em função da equalização de municípios atendidos, mas negou que

esse fechamento esteja definido.
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• Valorização  dos  servidores  públicos  do  sistema  da  agricultura.  Foi  questionada  a  situação  dos

concursos e nomeações, em especial para a Emater-MG e o Instituto Mineiro de Agropecuária –

IMA.

• Impactos do granizo na produção agropecuária, em especial do café. Situação do Programa Minas

Mais  Seguro,  que  visa  garantir  ao  produtor  segurado  cobertura  por  perdas  das  culturas,

ocasionadas por fenômenos naturais adversos.

• Demanda  por  linhas  de  crédito  para  investimento  em  geração  de  energia  fotovoltaica  por

produtores rurais.

• Ações da secretaria para equacionamento das dificuldades dos pequenos produtores de leite.

• Planejamento da regularização fundiária rural, sob responsabilidade da Seapa; 

• Consolidação de política pública específica para a cachaça com Assistência Técnica e Extensão Rural

– Ater –, financiamento e regularização sanitária;

• Efetividade da prestação de serviços de Ater pela Emater-MG, em especial  nos municípios hoje

atendidos apenas em alguns dias da semana, como Pequeri.

• Projeto sanitaristas mirins: atual escopo, perspectivas para 2023 e seu papel na conscientização

pública sobre a importância do controle sanitário das fronteiras.

• Institucionalização de política de aproximação do produtor com os fiscais agropecuários, a exemplo

da  boa  recepção  ao  técnico  da  Emater,  oportunizado  pela  fase  de  expansão  dos  consórcios

intermunicipais agropecuários no Estado.

• Merenda escolar e educação sobre a importância dos produtos da agricultura familiar.

•  Papel da Emater-MG na institucionalização de consórcios intermunicipais de defesa agropecuária.

• Resultados do investimento em defesa agropecuária na economia mineira, com foco especial na

conquista da qualificação do Estado como Área Livre de Aftosa Sem Vacinação a partir de 2023.

Sobre essa questão, o secretário citou dados relevantes, que indicam que para o rebanho mineiro –

de 25 milhões de cabeças –, o dispêndio anual com vacinas implica gastos de R$90 milhões/ano. Em

contrapartida,  considerados outros  custos,  perdas  de produtividade e  toalete  em frigoríficos,  a

economia pode chegar a R$ 700 milhões/ano para o setor. Ressaltou ainda que o novo status deve

abrir novos mercados, reforçar outras cadeias produtivas e agregar valor ao produto mineiro,  a

exemplo de Santa Catarina, que tem essa qualificação há mais tempo e exporta carne com preços

30% maiores do que os alcançados atualmente por Minas Gerais.
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IV – Compromissos e encaminhamentos

Encaminhamentos dos parlamentares – Requerimentos

Não houve requerimentos aprovados.

Belo Horizonte, 16 de dezembro de 2022.

Deputado Coronel Henrique

Vice-Presidente da Comissão de Agropecuária e Agroindústria
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